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全國人大常委會副秘書長兼香港基本法委員會主任

李飛一行訪港三日，成果豐碩，不僅再次顯示了中央

推動落實2017年特首普選的誠意和決心，而且釐清了

特首普選的原則和規範，釋除了不少疑問，有利於澄

清社會上出現的一些誤言誤語，為下月開展的政改諮

詢打下了很好的基礎。事實上，中央政府、特區政府

和廣大香港市民的目標是一致的，在一些依法普選、

特首不能對抗中央等基本原則問題上也有共同的認

識，只要按照基本法和人大決定辦事，就能夠實現

2017年行政長官由普選產生的目標。

李飛訪港的講話，說明了中央在香港建立民主制度的

基本立場是堅定不移的，也說明全面客觀地評價香港的

民主發展成就，充分肯定基本法規定的民主制度，堅決

維護基本法規定的政治體制的穩定，才有可能成功落實

普選。李飛引《紅樓夢》詩：「都云作者癡，誰解其中

味？」的確，不了解基本法規定的深層內涵和立法本

意，不理解基本法制定者為保持香港繁榮穩定的殫精竭

慮、良苦用心，就無法正確貫徹落實基本法，不僅會影

響香港的今天，而且勢必影響到香港的未來。

李飛對特首普選的法律分析，講的都是特首普選最

重要的問題，而且也是香港社會最關注的問題。其中

要者，可概括為「四個一」：一個特殊之處、一個重

要特點、一個主要難題、一個切實能夠解決問題的答

案。一個特殊之處是：與中央對抗的人不能擔任行政

長官；一個重要特點是：行政長官候選人要由一個有

廣泛代表性的提名委員會提名；一個主要難題是：既

不能排除符合法定資格的人參選，又要確保與中央對

抗的人不能擔任行政長官；一個切實能夠解決問題的

答案是：相信香港社會能夠找出一個辦法，確保普選

產生的行政長官能夠符合愛國愛港要求。李飛關於

「四個一」的分析，法理清晰，邏輯嚴密，環環相扣，

具有很強的說服力和啟發性，為順利落實特首普選指

出了一條正確的路徑。

李飛在臨走前的記者會上，談到訪港的三點收穫和體

會：一是通過與特首梁振英以至政府高官們的座談和交

流，深切的體會到特區政府對落實普選充滿了信心；二

是深切地體會到廣大的香港市民非常珍惜自己的民主權

利，而且對如期實現普選有很高的期待；三是深切體會

到香港的廣大市民，習慣於按照法律，在法治的軌道上

來處理問題。香港社會通過與李飛的交流互動，其實也

有三點收穫和體會：一是進一步認識到政改依法推動才

能順暢達至普選，並認同與中央對抗的人不能擔任行政

長官；二是更加清楚認識到，任何勢力企圖利用普選議

題製造動盪，都嚴重損害港人福祉，都必須堅決抵制和

反對；三是對選出一個中央信任、港人擁護、有管治能

力的行政長官，增強了信心。

行政長官梁振英將於明年1月發表第二份

施政報告。他昨日在首場施政報告諮詢會上

表示，政府不應再不分貧富派錢，未來仍會

謹守理財原則，把錢派到有需要的人手上，

尤其是長者。事實上，近年本港加風四起，

基層市民生計負擔加重，自然期望當局在施

政報告和預算案中推出利民紓困措施，甚至

效法澳門全民派錢。然而，本港與澳門在經

濟結構上差別極大，一刀切派錢並非善用公

帑的有效辦法。當局應配合貧窮線的制訂，

將資源投放到長遠扶貧之上，解決跨代貧窮

問題，這較將盈餘派光更具社會效益。同

時，當局也應推出針對性紓困措施，減輕中

產及基層市民的生活壓力。

在昨日地區諮詢會上，有市民提出派錢

可讓基層直接受惠。近年本港經濟雖然保

持平穩增長，失業率近乎全民就業水平，

但大部分基層市民薪金加幅未能追上通

脹，生活壓力不斷增大。而且，當局以往

曾在庫房水浸的情況下向市民派錢，每年

的施政報告和預算案中也推出不少派糖措

施，市民對當局派糖自然有較高的預望。

市民對當局例必派糖的預期亦不可能一下

子改變，當局因應庫房收入推出適當的派

糖措施，既是回應社會的訴求，也體現出

急市民所急的施政理念，確實有其必要。

不過，對於效法澳門派錢，本港應加倍

謹慎。始終澳門與香港不論在人口、經濟結

構、經濟總量上都大不相同，面對的長遠貧

窮問題更加嚴峻，不宜將每年盈餘都全數派

發出去。而且，一次性派糖措施只屬權宜之

計。授之以魚莫如授之以漁，當局更應及早

規劃長遠扶貧政策。

隨㠥貧窮線的訂定，當局將要推出全盤

的扶貧政策，支援在職貧窮人士，從根本

上解決跨代貧窮問題，當中需要大量及持

續性的資源投入。本港雖然擁有巨額盈

餘，但資源畢竟有限。因此，當局應將資

源主要投放到長遠扶貧之上，而非一次性

派糖，這將更具針對性、更能幫助到有需

要人士。至於中產人士的困難，當局也不

能忽略，但他們的需要與基層市民並不一

樣，當局應從稅務減免上㠥手，並且加快

推動經濟增長，讓市民都能分享到經濟發

展的紅利。

(相關新聞刊A1、A2版)

李飛訪港成果豐 有利諮詢走正軌 謀劃長遠扶貧勝過派錢

各界：不容肆意衝擊法治
批評惡意狙擊特首無關「表達自由」只為「搞垮港府」

香港文匯報訊（記者 文森）行政長官梁振英
昨日到沙田官立中學出席地區諮詢會，期望聽
取市民意見，完善施政報告及財政預算案。然
而，一場諮詢會卻遭「人民力量」、學民思潮等
百多名反對派人士在會場門外阻撓、搗亂、擲
鞋，亦有高舉港英殖民地旗幟的人士多次挑釁
支持政府的團體；更有人衝擊警方的鐵馬陣，
企圖越過封鎖線，有記者在混亂中跌倒受傷。
梁振英昨日下午2時30分到沙田官立中學，出

席首場施政報告及財政預算案地區諮詢會，警
方於會場正門對開、相隔兩條馬路的文禮路，
以鐵馬劃出示威區，讓未能入場的市民表達訴
求。約20名保衛香港運動成員，昨午一時許由
車公廟港鐵站遊行到會場門外，支持梁振英施
政及舉行地區諮詢會，並批評反對派「只為反
對而反對」。他們到達會場門外時，即遭到數名
反對派人士謾罵，警方隨即介入，將兩批人分
開。

攝記跌倒 後腦胸部受傷

其後，新界社團聯會等支持政府施政的團
體；及以「人民力量」與學民思潮為首的反對
派人士陸續抵達會場門外。有支持政府的市民
表示，希望當局集中精力發展經濟，並以房屋
作為施政重點及發展新界東北。不過，有高舉
港英殖民地旗幟的反對派人士卻多次到新社聯
等支持政府的團體面前挑釁，有「人民力量」
成員更無根據地高呼梁振英出錢聘請黑社會人
士到場支持自己。有示威者見到一輛車頭玻璃
貼上工聯會字眼紙張的旅遊巴駛過時起哄，推
撞鐵馬。
約下午2時30分，梁振英及官員座駕先後駛入

學校，有學民思潮成員企圖衝出示威區向梁振
英遞交請願信，更大力拉扯鐵馬，混亂中《大
公報》一名攝影記者跌倒，後腦及胸部受傷。
諮詢會開始後，示威人士仍不罷休，多次企圖
衝擊警方布下的鐵馬陣，縱然警方多次作出
「不得越過封鎖線」及「請示威人士克制」的呼
籲，仍充耳不聞，更有人跳上鐵馬，企圖硬
闖。
約下午4時許，示威人士情緒高漲，用力推撞

鐵馬，數名學民思潮成員更越過警方封鎖線，
警員即時上前制止並將他們抬走，混亂間一名
警員與衝出鐵馬陣的學民思潮成員更雙雙跌倒
地上。有3名示威人士情緒過激，需要到救護
站，亦有一名學民思潮成員報稱受傷，送院治
理。

「人力」向特首座駕掟鞋

梁振英及出席諮詢會的官員約於下午4時30分
乘車離場時，有「人民力量」成員企圖用布鞋擲
向其座駕，但沒有擲中。梁振英及官員離開後，
示威人士陸續散去。有學民思潮成員表示，警方
於下午2時15分承諾會安排特首辦官員接收請願
信，對最終沒有兌現承諾感到失望，但承認有推
撞鐵馬，與警方發生衝突，又堅持他們越過示威
區到馬路上表達訴求的做法合理。

警方：危害安全絕不容忍
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香港文匯報訊（記者 文森）邀進的示威者昨在地
區諮詢會場外多次衝擊警方封鎖線，製造混亂，有
記者及警員先後在衝突期間跌倒。警方表示，有小
部分示威者至少2次不理勸喻衝擊警方防線，用力推
撞警務人員，相信市民不會認同；亦有示威者跳上
鐵馬，危害社會安全，絕對不能容忍，警方已即時
制止，無人被捕。
沙田警區署理副指揮官高宇安指出，一名女子在示

威期間報稱受傷送院，另有小部分人在諮詢會開始

前，刻意衝擊警方用來維持公共秩序的鐵馬，更不理
會警方的勸喻和指示，用力推撞在場執行警務的人
員，歷時數分鐘，亦有人曾經嘗試企圖跳上鐵馬，
「這些行為尤其危害自身的安全，亦危害在場其他人
士的安全，是絕對不可容忍的，我們亦即場制止」。
對於一名記者報稱被警員推跌，警方指當時現場

混亂，相信該名記者是自己跌倒，並無大礙。警方
強調，尊重市民集會及言論自由，已採取適當警力
處理示威，但未有透露出動多少警力。

簡松年：旨在癱瘓管治

全國政協委員簡松年指出，該批反對派人士每逢梁振英落區都到場狙擊，
旨在癱瘓特區政府的管治，意圖製造「梁振英落區不受市民尊重」的假象，
希望令對方「無得連任」特首，增加反對派人士當選的機會，其目的具長遠
性。
他又表示，示威人士不顧後果衝擊鐵馬的舉措，已在衝擊社會及法治，是

法律所不容許，「過往多次衝擊事件上到法庭，法官往往網開一面，多數僅
判違法衝擊人士社會服務令，更縱容他們繼續衝擊」。他認為，警方在處理
衝突時已顯得十分克制，「同一件事若在英美等地發生，警方已取出警棍來
制止了」。

黃國健：應為傷者負責

工聯會立法會議員黃國健認為，反對派人士每逢地區諮詢會都在場外衝擊
的做法，已達厭惡性行為，「次次都用這種模式，根本毫無意思」。他認
為，向政府反映意見十分正常，亦有許多途徑，又指「人民力量」及社民連
等組織均有成員為立法會議員，可透過立法會等渠道表達意見及訴求，「何
須繼續用衝擊的模式去破壞諮詢會氣氛呢？」他又指出，警方在處理衝擊事
件上已經相當容忍、克制，認為激進示威者應為導致有人受傷負責。

彭長緯：市民不樂見

民建聯副主席、沙田區議會副主席彭長緯認為，行政長官落區聽取民意，
作為製定施政報告及預算案的理性討論，市民發表不同意見十分正常，亦對
社會進步及未來發展有幫助，而學民思潮本身亦有成員在諮詢會場內，更不
應在場外衝擊，「這些衝擊文化，一般市民都不喜歡及不願看見的」。

陳勇：攻擊他人缺德

新界社團聯會理事長陳勇指出，香港是一個多元意見及思維的地方，彼此
一直互相尊重及講民主法治，批評反對派的示威者借攻擊他人「做秀」屬缺
德行為。他指出，特區政府希望透過施政報告向各界發表有益社會的政策，
認為各界應理性表達意見，而非在場外做衝擊活動，「這是一個負面的示
範，根本是文革式的行為，衝擊特區法治」。

香港文匯報訊（記者 文森）行政長官梁振英昨日到沙田官立中

學出席地區諮詢會聽取民意，再遭反對派人士狙擊。「人民力量」

及學民思潮等人一如以往到場搗亂，並衝擊警方的鐵馬陣，場面

混亂。社會各界均批評他們的惡行直接衝擊社會及港府管治威

信，只為搞垮政府而沒有帶來任何好處；他們又指出，每次衝擊

地區諮詢會的都是同一班人，目的旨在令梁振英的形象受損，美

其名曰是表達自由，實際上是衝擊社會穩定，目無法紀，行為令

人厭惡。

■示威學生意圖衝出防線表達訴求。 香港文匯報記者劉國權 攝

■示威者企圖衝出示威區，大力拉扯鐵馬，場面一度混亂。 聶曉輝 攝

■警方嚴陣以待，防止反對派衝出馬路。

香港文匯報記者劉國權 攝

伊朗核談判終於出
現歷史性突破，德
黑蘭同意在未來6

個月內，停產5%濃度的
濃縮鈾及停建懷疑用作
製造核武的重水反應
堆，換取國際社會暫時
撤銷部分制裁。
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中央機關及其直屬
機構考試錄用公務
員筆試（國考）24

日拉開帷幕。全國共有
152萬人通過報名資格
審查，其中111.95萬考
生走進考場，但是次僅
招1.9萬公務員。
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82歲傳媒大亨梅鐸
與44歲的第三任妻
子鄧文迪6月突然

宣布離婚，引起諸多猜
測。英國媒體爆料，原
來鄧文迪曾多次瞞㠥梅
鐸與英國前首相貝理雅
「私下密會」。
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維園重建的室內暖
水池昨日舉行開幕
禮，奧運跳水金牌

得主吳敏霞、何姿、陳
若琳及秦凱，應邀來港
進行跳水示範表演，他
們精湛的跳水技巧，令
觀眾嘆為觀止。
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九龍城前晚發生的
懷疑拐嬰案震驚全
城，行政長官梁振

英昨出席地區諮詢會
時，亦表示十分重視案
件，說事件令人傷心，
已向警方了解，並通知
各口岸加強注意。
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11月新盤混戰「白
熱化」，本周將有
兩大新盤短兵相

接，目前收票均已逾
千。以低過同區二手價
錢作招徠的囍匯，據稱
獲資深投資者鄭明明撐
場，表明會入14票。
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